

# Presentación

Apreciable lector, en la 75ª edición de Visión Docente Con-Ciencia, presentamos a usted, artículos vinculados con diversos temas universitarios, como: investigación en educación superior, transdisciplinariedad y vida universitaria.

Para el abordaje de los dos primeros temas, contamos con el texto de la Maestra y Doctorante en educación Amelia Beatriz Yacow de Lampika de la Universidad Nacional de Itapúa, Paraguay, sobre “La tendencia epistemológica en el 5º curso de la carrera de Derecho de la Universidad Nacional de Itapúa”. En su texto, empleando la metodología holística, la investigadora, a través de observaciones, encuestas, entrevistas y documentos, analiza el proceso de enseñanza-aprendizaje, el programa, los objetivos y el perfil de la carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas, con el fin de determinar la tendencia epistemológica del curso mencionado respecto a la existencia de un paradigma disciplinario o transdisciplinario, partiendo de las recomendaciones emitidas por la UNESCO sobre la tendencia educativa transdisciplinar universitaria. Y expresa: “Esta investigación se centra en el área del derecho, por ser el derecho de implicancia en todos los sectores de la sociedad. La propuesta es mirar con otros ojos, cambiar la forma de hacer las cosas, cambiar la forma de enseñar, y enfocarse en formar profesionales que hagan honor a la profesión, y los docentes, los directivos, la universidad, tienen mucho que ver con eso. Ante un camino nuevo, las miradas también deben ser nuevas... ”.

La investigadora destaca que la elección de la metodología holística obedece a que como lo expresa Barrera Morales (2001): “La holística

constituye una de las vertientes del conocimiento con más atractivo en el siglo XXI. Los procesos de la complejidad, las redes, la globalización, son evidencias de una condición de la sociedad y del conocimiento, que pese a las incomprensiones de algunos, transita hacia apreciaciones cada día más actuales de la sociedad y de la cultura”.

Para referenciar el segundo y tercer tema objetos de la presente edición tenemos dos artículos; el primero de ellos “Crónica de conferencias de actualidad en CEUArkos” de la Lic. Blanca Rodríguez Juárez y la estudiante de derecho Karen Álvarez, quienes comparten la experiencia obtenida en dos conferencias desarrolladas en el CEUArkos bajo las temáticas de: “La situación jurídica de los migrantes en Puerto Vallarta”, impartida por el Lic. Edgar Álvarez Gudiño, subdelegado del Instituto Nacional de Migración de Puerto Vallarta y “Bio-derecho” ofrecida por el Dr. Adolfo Espinosa de los Monteros profesor e investigador, que en palabras de las autoras benefician a los estudiantes porque: “Esta visita dejó ver la importancia que este tipo de eventos tiene en la formación de los alumnos, ya que de esta manera, es posible que las dudas que surgen en el aula sean dirimidas por alguien que tiene la experiencia de la práctica y junto con ello, complementar el conocimiento teórico”. El segundo artículo recopila los sucesos que conformaron la 7ª feria transdisciplinaria: “Por una cultura de paz para la sociedad mundo”, que en esta ocasión retomó globales y locales que nos atañen como miembros de la sociedad. Para ello se llevaron a cabo diversos talleres artísticos y populares de sensibilización (pintura, escultura, multiplicación de plantas aromáticas, teatro, respiración y relajación, baile)

así como mesas de mesas de diálogo. Para las mesas de diálogo, la explanada del Centro Cultural del Río Cuale, lugar en que se llevó a cabo la feria, se reorganizó en corredores, calles y avenidas relativas al tema de la paz en el mundo. Contamos así con la Avenida de la Libertad, en donde se abordó el tema de la participación de los universitarios en la vida social; el Callejón de la esperanza en el que se dialogó sobre las barreras para la paz; la Glorieta de la cooperación donde los asistentes analizaron las relaciones entre la nueva sociedad mundo y la economía local, tratando de identificar vías alternas; la Avenida del diálogo, lugar en el que se retomó la paz como alternativa para enfrentar las problemáticas sociales en el contexto actual; el Andador de la

tolerancia que reunió a quienes se interesaron en el tema: Puerto Vallarta, la multiculturalidad como una oportunidad para el bien vivir; finalmente en la calle: Circuito equilibrio se abordó la importancia de una vida saludable y equilibrada para el bien vivir.

Como cierre de esta edición de la pluma del Maestro y poeta Raúl Gibrán se presentan los poemas: “Lluvia en la pendiente” y “La espera”.

Por último, amable lector, nos permitimos extender a usted los mejores deseos para el año por comenzar, esperando contar con su interés y apoyo.



Chapulín.  
Autor: Artista Plástico Ileri Topete.